
PROVINCIA REGIONALE DI MESSINA
COPIA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO PROVINCIALE

Seduta

OGGETTO:

Pubblica del 4/5/2011 Deliberazione n. 51

Interventi ai sensi dell'ari. 23 del Regolamento del Consiglio dei Conss: A. Muscarello su
pulizia e decespugliamento nelle SS.PPP. del comprensorio Jonico; B.Bonfiglio sulla
ricapitalizzazione della Sogas; M. Branca su situazione trasporti da e per le Isole Eolie; M
Francilia sullo stato di calamità dei comuni della zona ionica; G. Rao su incarichi a
progettisti esterni e mancata approvazione del Bilancio Consuntivo.

L'anno Duemilaundici. il giorno Quattro del mese di Maggio, nell' Aula Consiliare della

Provincia Regionale di Messina, previo invito, notificato ai Signori Consiglieri con avvisi scritti a norma

di legge, si è riunito, in seduta pubblica, il Consiglio della Provincia Regionale di Messina con la presenza

dei Consiglieri:

Pres. Ass. Pres. Ass.

1) ANDALORO Francesco
2) BARBERA Giacinto
3) BIVONA Enrico
4) BONFIGLIO Biagio Innocenze
5) BRANCA Massimiliano
6) BRIUGL1A Piero
7) CALA' Antonino
8) CALABRO' Antonino
0) CALABRO' Giuseppe
10) CALABRO1 Vincenzo
11) CALI' Salvatore
12) CERRETI Carlo
13) COPPOL1NO Salvatore
14) DANZINO Rosalia
15) DE DOMENICO Massimo
16) EIORE Salvatore Vittorio
17) FRANCILIA Matteo Giuseppe
18) GALATIRANDO Santo
19) GALLUZZO Giuseppe
20) GR1OLI Giuseppe
21) GUGLIOTTA Biagio
22) GULLO Luigi
23) GII LOTTA Roberto
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A riportare n.
14 9

24) ITALIANO Francesco
25) LA ROSA Santi Vincenzo
26) LOMBARDO Giuseppe
27) MAG1STR1 Simone
28) MAZZEO Stefano
29) MIANO Salvatore Giuseppe
30) MIRACULA Filippo
31) MUSCARELLO Antonino
32) PALERMO Maurizio
33) PARISI Letteria Agatina
34) PASSANITI Angelo
35) PASSAR1 Antonino
36) PREVITI Antonino
37) PRJNC1OTTACARIDDI Giovanni
38) RAO Giuseppe
39) RELLA Francesco
40) SAYA Giuseppe
41) SC1MONE Antonino
42) SIDOT1 Rosario
43) SUMMA Antonino
44) TESTAGROSSA Enzo Stefano
45) V1CARI Marco
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Assume la Presidenza il Presidente del Consiglio Salvatore Vittorio fiore.

ria T'rinnrlo



PROVINCIA REGIONALE DI MESSINA

Proposta di deliberazione per il Consiglio Provinciale
I Dipartimento Affari Generali ed Istituzionali
U.O. Atti consiglio e Commissioni Consiliari

Responsabile dell'Ufficio Dirigenziale avv. Anna Maria TRIPODO

II Presidente del Consiglio Salvatore Vittorio Fiore, dopo aver accertato

la sussistenza del numero legale, dichiara aperta e valida la seduta e comunica

la richiesta di intervento ai sensi dell'art. 23 del Regolamento del Consiglieri

Antonino Muscarello, in merito a: "Pulizia e decespugliamento -Assenza di

segnaletica catarifrangente e di segnaletica orizzontale SS.PP. del

comprensorio Jonico."

Il Consigliere Antonino Muscarello, ringrazia il Presidente del Consiglio e

riferisce che desidera intervenire per segnalare all'Assessore competente e

all'Amministrazione provinciale la carenza di segnaletica orizzontale nella

maggior parte delle strade provinciali del comprensorio Jonico. Sottolinea che

nelle strade, recentemente interessate da interventi di messa in sicurezza

realizzati con i fondi del Piano Strade, la segnaletica è stata ripristinata.

Purtroppo, altre strade di più vecchia costruzione e vicine a centri abitati , la

segnaletica è completamente assente. Inoltre, segnala la mancanza di

scerbature e pulizia anche in considerazione dell'approssimarsi della stagione

estiva. Auspica di poter ricevere risposta scritta in merito, al fine di sapere i

tempi previsti per la realizzazione dei lavori suddetti.

Il Presidente del Consiglio, comunica una seconda richiesta di intervento ai

sensi dell'art. 23 del Consigliere Biagio I. Bonfiglio in merito ai :"Bilanci anni

2009 e 2010 e ricapitalizzazione della Società di Gestione dell'Aereoporto delo

Stretto (SOGAS)".

Il Consigliere Biagio Innocenze Bonfiglio, desidera porre a conoscenza

alcuni aspetti che riguardano la Società di gestione dell'Aereoporto dello

Stretto, partecipata ' dall'Ente Provincia, alla luce del fatto, che

l'Amministrazione ha presentato i Bilanci di dismissione delle partecipate,

omettendo però di includere gli atti relativi alla SOGAS. Riferisce, altresì, che

alcuni giorni fa, nel corso di una riunione tenutasi presso la prefettura di

Reggio Calabria, in presenza del Presidente della Provincia di Messina e degli

altri soci , si è appreso che anche quest'anno la SOGAS chiuderà il Bilancio di



gestione con 4.000.000,00€ di perdita. Tale situazione appare in tutta la sua

gravita, nonostante negli anni passati si ipotizzasse il raggiungimento del

pareggio del Bilancio della suddetta società. Evidentemente la Provincia

Regionale di Messina, verrà chiamata a ripianare in quota parte tale situazione

debitoria che si è venuta a determinare nel corso della gestione dell'anno

2010. Mette in rilievo che, nel 2009 la Provincia di Messina ha deliberato

l'aumento del della quota di partecipazione al capitale della suddetta società,

portandolo al 16%, prevedendo successivamente un ulteriore aumento che

porterà ad una partecipazione pari al 20%.

Entrano il Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti dott. Francesco

Cannavo e il componente dott. Diego Perrone.

Il Consigliere Bìagio I. Bonfiglio, fa presente che in un momento di grande

difficoltà economica per l'Ente, la partecipazione nella suddetta partecipata

dovrebbe far riflettere, perché comporta la sottrazione di risorse che

potrebbero essere destinate ad altri settori di assoluta priorità dell'Ente e

inoltre perché il servizio reso dalla SOGAS, non incontra neppure il consenso

della cittadinanza che lo considera poco utile. Aggiunge, inoltre, che in seguito

alla sua richiesta di documenti contabiliy relativamente agli anno 2007-2008-

2009, gli è stato risposto con nota del Dirigente preposto, che il Bilancio del

2009, non è ancora a disposizione dell'Ente Provincia. Reputa, grave, pertanto

avere deliberato l'aumento del capitale sociale della suddetta partecipata,

senza che il Consiglio Provinciale abbia potuto aver potuto prendere visione del

Bilancio per l'anno 2009, che è stato alla base del processo di

ricapitalizzazione summenzionato. Rinnova, quindi, la richiesta dei documenti

contabili all'Assessore competente, affinchè si possano avere i chiarimenti

richiesti.

Il Presidente del Consiglio, comunica la richiesta di intervento ai sensi

dell'art. 23 del Regolamento del Consigliere Massimiliano Branca in merito

a ̂ Trasporti Isole Eolie".

Il Consigliere Massimiliano Branca, ringrazia il presidente del Consiglio e

fa presente che con l'avvicinarsi della stagione estiva, si ripropongono sempre

le stesse problematiche riguardo il trasporto da Milazzo verso le Isole Eolie.

Gli ultimi disagi risalgono al periodo di Pasqua, in cui numerosi turisti e

pendolari, sono rimasti bloccati nei porti di Lipari e Vulcano. A tale proposito,

riferisce di essere venuto a conoscenza di una denuncia presentata dal dott.



Bruno Sindaco di Milazzo, nei confronti della Società SIREMAR, che si era

rifiutata di far attraccare le navi al porto di Vulcano. Chiede, pertanto, che il

Presidente del Consiglio segnali all'Amministrazione i disagi che derivano dalla

situazione dei trasporti suesposta. Chiede, inoltre, che si attenzioni la

situazione dei lavoratori della SIREMAR, ed inoltre dei turisti, pendolari e

operatori del settore turistico, che verrebbero penalizzati pesantemente da un

sistema di trasporti inadeguato.

Entrano i Consiglieri: A. Summa, M. Vicari, R. Sidoti, G. Galluzzo, M. De

Domenico, S.V. La Rosa. (Presenti n. 34)

II Presidente del Consiglio, da la parola al Consigliere Matteo Giuseppe

Francilia, che ha chiesto di intervenire ai sensi dell'alt. 23 di Regolamento del

Consiglio, in merito alla: "Richiesta di riconoscimento di stato di calamità e

dichiarazione di stato di emergenza ed erogazione urgente di risorse

finanziarie per i comuni Jonici della provincia di Messina".

Il Consigliere Matteo Giuseppe Francilia, ringrazia il Presidente del

Consiglio e fa presente che il nubifragio che si è verificato il 16 Aprile scorso,

ha provocato danni incalcolabili nella fascia Jonica. Molti sono i Consiglieri

come il Consigliere Danzino , Gulotta, Parisi , Gugliotta, Lombardo che hanno

manifestato la massima attenzione verso un territorio così martoriato. Vari

costoni rocciosi della zona Jonica versano in una situazione di grave pericolo,

a tal punto che la Provincia Regionale di Messina ha già chiesto il

riconoscimento di stato di calamità e stato di emergenza con la conseguente

erogazione di risorse per i comuni colpiti dal nubifragio. Riferisce che l'attuale

richiesta verrà presentata anche ai vertici del Governo Nazionale, affinchè

intervengano in modo serio, anche in considerazione della sottrazione dei

fondi FAS destinati al territorio sud. Chiede, infine, che lo stato di calamità e

la dichiarazione di stato di emergenza possa essere esteso anche ai comuni di

Castelmola, S. Alessio, Roccafiorita, Mongiuffi Melia e Antillo, che rientrano tra

le aree colpite dagli eventi alluvionali e dissesto idrogeologico.

Il Presidente del Consiglio Salvatore Vittorio Fiore, rende noto che il

Consigliere Simone Magistri ha comunicato di non poter partecipare alla

seduta odierna per motivi personali. Comunica, inoltre, la richiesta, ai sensi

dell'art. 23 del Regolamento del Consiglio, del Consigliere Giuseppe Rao, in

merito a:l) "Incarichi a progettisti esterni pagati per opere mai reaiizzate"-2)

Mancata approvazione Bilancio Consultivo.



Il Consigliere Giuseppe Rao, comunica un inversione dei punti che intende

discutere e comunica, pertanto, che ieri la seconda commissione, in

riferimento al mancato arrivo del Bilancio Consuntivo 2010 in Aula di Consiglio

per la relativa approvazione, ha votato una diffida all'Amministrazione

Provinciale, declinando qualunque responsabilità in merito ai ritardi

nell'approvazione del documento contabile. Rende noto, inoltre, che

l'Assessorato agli EE.LL. in riferimento a tali ritardi, ha iniziato ad attivare la

procedura per l'invio del Commissario ad acta. Ciò perché, come ricorda

l'Assessorato Regionale competente in materia, dott. Chinnici, il termine

ultimo per l'approvazione del documento suddetto doveva essere il 30 Aprile

2011. Invece, oggi 4 Maggio 2011, tale documento non è ancora arrivato in

Commissione e si trova a tutt'oggi, ancora all'esame del Collegio dei Revisori

dei Conti. Successivamente la Commissione dovrà esitarlo e trasmetterlo in

Aula di Consiglio. Questo stato di cose, mette in evidenza oltre al danno anche

l'incapacità dell'Ente nel mettere in atto la fisiologica attività amministrativa ,

in quanto il documento contabile rappresenta la verifica e la sintesi di quanto

l'Amministrazione è riuscita a realizzare o meno. Ricorda che l'anno scorso il

Consiglio si intestò una battaglia nei confronti dei vari Assessorati, al fine di

capire a che titolo erano state impegnate le risorse. Pertanto, a fronte delle

valutazioni appena fatte, rende noto di avere presentato un esposto-

interpellanza all'Assessorato agli EE.LL., nel quale ha evidenziato le

responsabilità dell'Amministrazione Provinciale. Ricorda, infine, che

l'eventuale invio del Commissario sarà a carico dell'Ente Provincia e a tal

proposito chiede al Collegio dei Revisori di valutare i motivi del ritardo e se è

ravvisabile dolo da parte dell'Amministrazione dell'Ente. In merito al primo

punto della sua richiesta di intervento, riferisce che un anno fa , presentò

un'interrogazione a risposta scritta con richiesta di atti a fini di attività

ispettiva, in merito all'attribuzione di incarichi esterni retribuiti per opere mai

realizzate. A tale proposito, ricorda la progettazione relativa al Centro

Zootecnico di Roccella, opera inserita ai primissimi posti nel Piano Triennale

delle Opere Pubbliche. Si è saputo che la progettazione in merito a tale opera

è stata retribuita, anche se il progetto è stato poi bloccato o perché mancava

la volontà politica oppure per mancanza dei fondi necessari. Ci si chiede che

senso abbia pagare dei progetti se poi non si realizzano le opere. Considera

altrettanto grave, che il Dirigente dell'Ente ing. Celi, abbia presenziato alle



Conferenze stampa dell'Amministrazione definendo un giornalista intervenuto,

Consigliere di opposizione. Chiarisce che i Dirigenti dell'Ente non possono

essere al servizio dell'Amministrazione. I Dirigenti devono solo rispondere alla

legge e agli obiettivi prefìssati dall'organismo politico. Si tratta di un principio

costituzionale che vuole la pubblica amministrazione libera e non condizionata

dagli interventi politici. E aggiunge che, nonostante le reiterate richieste dei

Consiglieri provinciali sia di maggioranza che di opposizione di avviare una

rotazione dei Dirigenti dei Settori Tecnici, nulla è stato fatto, "perché

evidentemente fa comodo mantenere posizioni ormai consolidate nel tempo".

A tale proposito, la bocciatura della Commissione d'inchiesta sulle strade

provinciali, avvenuta pochi giorni fa in Consiglio, ha assunto connotati ancora

più gravi da quando il Presidente della Provincia ha comunicato l'intenzione di

creare personalmente la suddetta Commissione, che avverrebbe,

evidentemente, "con i suoi Dirigenti di fiducia affinchè gli stessi continuino ad

asservirsi ai voleri e ai poteri dell'Amministrazione". Infine, ricorda che la

rotazione dei Dirigenti dell'area tecnica in passato è stata chiesta soprattutto

dai Consiglieri di maggioranza, ma successivamente a seguito di incontri con

l'Amministrazione tali richieste sono state ridimensionate o addirittura ritirate.

Su questa vicenda, puntualizza, che la richiesta in merito agli incarichi ai

progettisti summenzionata, era stata presentata al Dirigente ing. Giuseppe

Celi, che aveva fatto sapere che si sarebbe adoperato in merito. Conclude,

riferendo che, tenuto conto che l'attività ispettiva continua a non essere

considerata determinante per l'Amministrazione, forse sarebbe il caso di

rivolgersi ad altre Istituzioni, in grado di effettuare quelle forme di controllo,

che il Consiglio non è in grado di mettere in atto. Chiede, ancora, negli ultimi

dieci anni, quanti e quali incarichi a progettisti esterni siano stati conferiti e

retribuiti per opere mai realizzate. Avere conoscenza di quanto richiesto, non

dovrebbe avere carattere straordinario, e i Dirigenti, i tecnici ed i Funzionari

dovrebbero adoperarsi per svolgere in modo ottimale la propria attività

lavorativa, affinchè trovi giustificazione quanto loro corrisposto in termini di

stipendi, retribuzioni di risultato e premi di produttività, particolarmente

vantaggiosi. Chiede, infine al Presidente del Consiglio, di tutelare l'attività

ispettiva dei Consiglieri provinciali e comunica l'intenzione di chiedere

all'Assessorato agli EE. LL. e alla Corte dei Conti un' ispezione interna.



Il Capogruppo Angelo Passaniti, lamenta l'eccessiva durata dell'intervento

del Consigliere Giuseppe Rao.

Il Presidente del Consiglio, replica che i punti inseriti all'interno della

richiesta ai sensi dell'art. 23 del Consigliere Giuseppe Rao, erano due.

Il Capogruppo Angelo Passaniti concorda sulla parte dell'intervento reso

dal Consigliere Giuseppe Rao che occorre sollecitare l'Amministrazione ad

inviare, al più presto/ agli Uffici competenti, gli atti relativi al Bilancio

Consuntivo 2010.

Il Consigliere Salvatore Giuseppe Miano, puntualizza che non è possibile

replicare agli interventi ai sensi dell'art. 23 del Regolamento del Consiglio.

Il Consigliere Giuseppe Galluzzo, interviene sull'andamento dei lavori e pur

complimentandosi per l'intervento del Consigliere Giuseppe Rao, comunica che

la durata di un intervento ai sensi dell'art 23 dal Regolamento, non può

essere superiore ai dieci minuti. Pertanto, chiede che venga effettuata una

revisione del Regolamento interno del Consiglio Provinciale. Chiede, inoltre,

una conferenza dei Capigruppo con un unico punto all'o.d.g. inerente la

possibilità di procedere ad una modifica del Regolamento suddetto.

Il Presidente del Consiglio, replica che il Consigliere Giuseppe Galluzzo è

entrato in Aula successivamente alla richiesta di intervento ai sensi dell'art. 23

del Consigliere Giuseppe Rao, pertanto, non poteva essere al corrente dei due

punti inseriti nella richiesta, di cui è stata data lettura all'Aula.

Il Consigliere Giuseppe Galluzzo, ritiene che in tal caso, il Presidente del

Consiglio, avrebbe dovuto comunicare all'Aula che il Consigliere Rao stava

passando alla trattazione del secondo punto della richiesta di intervento ai

sensi dell'art. 23.

Il Presidente del Consiglio, precisa che l'articolo 23 del Consigliere G. Rao

è stato unico ma comprendeva due argomenti. Aggiunge, di aver dato lettura

degli oggetto degli articoli 23 presentati prima degli interventi.

Interviene sull'andamento dei lavori, anche il Consigliere G. Rao, che in

considerazione della presenza dei componenti del Collegio dei Revisori dei

Conti, chiede se sia possibile consultarli in merito al Bilancio Consuntivo e

Preventivo dell'Ente.

Si allontanano i Consiglieri: P. Briuglia, A. Previti, G. Galluzzo, E. S.

Testagrossa, G. Barbera, M. Sranca, A. Calabrò, M. De Domenico, A.

Muscarello. (Presenti n. 25)



Il Presidente del Consiglio, replica che il Collegio dei Revisori potrà essere

chiamato ad esprimersi solo quando i suddetti documenti contabili saranno

inseriti all'o.d.g. e successivamente prelevati.



Letto, confermato e sottoscritto.

Il Consigliere anziano

F.to: Fil ippo Miracula

IL PRESIDENTE
F.to.: Salvatore Vittorio Fiore

II Segretario Generale

F.to: Avv. Anna Maria Tripode

II Presente atto sarà affisso all'Albo

nel giorno festivo _

11 presente atto è stato affisso all 'Albo

dal al

con n. Registro pubblicazioni.

L'ADDETTO L'ADDETTO

Messina, lì

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

(Alt. 11 L.R. 3-12-1991 n. 44)

I I sottoscritto Segretario Generale della Provincia, _ n , _ « f t l f i
CERTIFICA L 3 HAb.

Che la presente deliberazione j, pubblicata all'Albo di questa Provincia il giorno festivo e per
quindic i giorni consecutivi e che contro la stessa
o richiesta di controllo.
Messina, dalla Residenza Provinciale, addì

sono stati prodotti, All 'Ufficio Provinciale, reclami, opposizioni

IL SEGRETARIO GENERALE

f.to

PROVINCIA REGIONALE DI MESSINA

La presente deliberazione è divenuta esecutiva ai sensi del comma dell'art. della

Legge Regionale 3-12-1991 n. 44 e successive modifiche.

Messina, dalla Residenza Provinciale, addì

IL SEGRETARIO G E N E R A L E

f.to

K' copia conforme al l 'originale da servire per uso amministrativo.

Messina, dalla Residenza Provinciale, addì, _ ''''-?•
'i.,Jf.p\K SEGRETARIO GENERALE

:<.-.:.-*-:)\ \i

:.R.thC.A.C PO.


